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■长江日报记者郝天娇

在武汉市黄陂区祁家湾街道龙池村，孝老
爱亲的“湖北好人”李家照料妻子的故事感动了
无数人。

2008 年，李家和王巧英喜结连理，度过了
一段快乐时光。结婚数年后，王巧英走路经常
摔跤，经多次检查都未查出问题。后来，她还成
了“长短腿”，走路要拄拐杖。

2017年，李家带着王巧英到医院做了一次
彻底检查。医生最终确认王巧英患的“怪病”是

渐冻症，医学上叫“肌萎缩侧索硬化（ALS）”。
从此，李家不离不弃地照料王巧英。

从2020年7月开始，王巧英完全丧失行动
能力，只能24小时卧床。每天，李家不超过一
个半小时就会给她翻一次身。为避免错过给她
翻身和吸痰的时间，李家先后买了7个闹钟，每

个闹钟对应一个固定响铃时间。这样即便是在
深夜12时、凌晨2时、凌晨4时、清晨6时，李家
也不会错过任何一个重要时刻。几年来，李家
没有睡过一个囫囵觉。

李家把日常大部分时间都放在照料王巧英
上。对于李家的付出，王巧英看在眼里、记在心

中。她用“眼控仪”在电脑上“敲”出心声：“你用
你的方式给了我全世界最浪漫的告白和守护！”

2022年，王巧英离开了人世。但1700多个
日夜守护、不离不弃的故事仍在整个村子里传
颂，不少网友看了长江日报报道后为李家的“有
情有义有担当”点赞。
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回想起几天前家人
跟我说的事情，真是惊心
动魄。

10 月 6 日晚 11 时 30
分左右，我的家人驾驶一
辆皮卡车来到琴台收费站
前，准备上汉蔡高速公
路。突然，收费站一名工
作人员急匆匆地跑到驾
驶室车窗边，焦急地喊
道：“你的车尾部出现明
火了！”

随后，又有收费站员
工拿着灭火器迅速冲到车
辆后面开始操作。在他们
的努力下，火势最终被彻
底扑灭。后来，家人回想
起来，应该是这辆车之前
运输过易燃物品，车上有
一些残留物没被清理干
净，才发生这次意外。当
时，由于事发突然，家人没
顾得上询问他们的姓名，
只记住了他们的工号。

听完家人的描述后，
10 月 8 日下午，我怀着感
恩的心写了一封表扬信，
表扬他们挺身而出灭火的
行为。要不是他们反应迅
速、沉着冷静，迅速果敢地
出手灭火，一旦这辆车在
高速公路上行驶时发生火
情，后果不堪设想。

虽然事情已经过去
10天，但是我和家人一直
念念不忘。正是因为有了
这群默默付出的人，我们
的社会才更加和谐美好。

——大武汉客户端网
友@李先生

武汉民生实事你来提
@大武汉用户-4996：建议武汉

市加速推进老旧小区电梯加装工程。可以通过
社区工作人员上门调研方式收集居民的意见，并
将汇总的数据及支持率提交至街道，再由街道统
一上报。项目审批时，建议采用赞成和反对比例
7∶3作为通过标准，并对外公示。公示期间，若收
到反对意见，则暂停项目；若无异议，则可由楼栋
或小区业主集体委托专业电梯公司负责实施。

@大武汉用户-7686：希望武汉市能进一
步完善自行车专用道建设。目前，骑行者在道路上
常遇到不平整的路面和障碍物，影响了骑行体验。

（整理：沈欣）

树下惬意时光
树上的“小灯笼”映衬着树下的

人，构成一幅惬意的秋景图。
——大武汉客户端网友@云之鹤摄于汉
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用7个闹钟定时照料渐冻症妻子

长江日报讯（记者余睿 尹勤兵）闹市路口
出现“半截斑马线”，有市民担心人来人往易出
事故。施工方回复称，施工时仅破坏了半截斑
马 线 ，所 以 只 恢 复 了 半 截 。 长 江 日 报《拍

“板”》栏目记者介入后，施工方迅速拿出了整
改方案。

近日，市民赵先生通过武汉城市留言板向
长江日报《拍“板”》栏目反映，武汉经开区神龙
大道和车城西路交会处出现一处“半截斑马
线”。1/3的斑马线颜色较为醒目，而2/3的斑
马线已褪色，几乎看不见了。

据赵先生观察，此处路口每天有大量行
人通过，行人都挤在醒目的斑马线处过马
路，褪色的部分无人走。“附近人流量非常
大，还有一所学校。早晚高峰时，学生过马
路非常危险，‘半截斑马线’显然存在安全隐
患。”

赵先生说，神龙大道道路翻新以来，这条路
上有多处斑马线被施工人员铺设的沥青盖住。
施工方回复赵先生，他们只负责恢复因施工破
坏的斑马线。

10月14日，记者与该项目施工总承包单位
武汉市市政建设集团有限公司项目负责人王先
生取得联系。他表示，施工人员在神龙大道和
车城西路路口施工时仅破坏了1/3的斑马线，
所以只还原了 1/3；剩下的斑马线不是他们的
管辖范围，应由交管部门负责。记者随即表示，

将联系武汉经开区交管部门核实情况，确认斑
马线的管理权。

10月15日，记者在现场看到，此处斑马线
全部被重新施划，颜色统一。记者随即沿神龙
大道步行查看其他路口的斑马线情况，结果发
现有一处路口的斑马线仅施划了一半，而距离

“半截斑马线”300米处的一个十字路口有两处
斑马线前半段与后半段有明显色差。记者仔细
观察发现，道路铺有沥青部分的斑马线较为醒

目，而沥青未铺到的路面斑马线则褪色严重，几
乎无法辨认。

记者再次联系施工总承包单位项目负责人
王先生。他说，他们已安排人员于10月14日下
午将神龙大道和车城西路交会处的斑马线施划
好了。记者问：“其他路口的斑马线为什么没恢
复？”他表示，马上请项目上的一名负责人去现
场核实。

随后，一位徐姓负责人来到现场解释情

况。他说，神龙大道道路翻新总长度约 10 公
里。由于项目还未完工，其中8个路口的斑马线
都是一边施工一边完善的。由于项目还在工期
内，暂未移交，因此斑马线的管理权在项目业主
手中。

徐先生说，记者目前看到的斑马线情况只
是暂时的。预计项目明年1月完工，届时这条
路上所有斑马线都会重新按规定施划，不会再
出现“半截斑马线”的情况。

施工方当时仅恢复破坏部分

闹市路口“半截斑马线”复原了

神龙大道和车城西路交会处的“半截斑马线”。 10月15日，“半截斑马线”已全部被重新施划，颜色统一。 长江日报记者尹勤兵 摄

长江日报讯（记者明眺生 通讯员邓鹏飞）
“10、9、8……1，发射！”武汉光谷日前建成的一
座口袋公园“发射”了一枚“小火箭”。

这座口袋公园名叫星空公园，位于光谷科
技二路南侧、智苑小区北侧，面积9000多平方
米。它是今年东湖新技术开发区园林部门以宇
宙探索为主题打造的特色口袋公园。

10月15日，长江日报记者现场探访发现，
星空公园分为儿童游乐区、中心广场区、运动健
身区等3个功能区。各区域既相对独立，又风
格统一。

星空公园设计师、武汉市园林建筑规划设
计研究院高级工程师梁巍介绍，该公园原是一
座功能单一、缺乏特色的小游园，方圆1公里范
围内有6个居民小区和一所小学。因此，该公
园虽被定位为儿童友好型公园，但兼顾了其他
年龄段人群的生活需求。

日月星辰、运载火箭、宇宙飞船、航天员……
作为以宇宙探索为主题的口袋公园，星空公园
科技元素多、星空氛围浓厚。

儿童游乐区被设计师别出心裁地设计成一
座以“太阳系”为背景的“火箭发射基地”。其中
最亮眼的景观设施是一枚高11米、底径6.9米、
蓄势待发的“运载火箭”，它同时具有高滑梯、秋
千等游乐功能。

附近的星空公园次入口处设置了一座“发
射台”，发射出的一枚“小火箭”为小型滑滑梯。

“火箭运行”轨迹形成一条橙色步道，上面印有
从“10”至“1”的倒计时数字。

儿童游乐区地面按照太阳系的格局布设了
八大行星彩色雕塑，它们在各自的轨道“运
行”。场地边的休闲座椅上设置了航天员雕塑，
市民可以同框合影。就连太阳能景观灯也被设

计成了云朵形状。
在中心广场区，一群中老年人正在跳交谊

舞。广场南侧有一面“中国·航天梦”科普墙，饰
有夜晚可发光的“地球”“火星”“土星”“木星”。
墙上几块展示牌简要介绍了中国航空航天事业
发展的光辉历程。

运动健身区修建了一座圆形趣味篮球场，
装有3个篮球架。附近配置了几组智能体育器
材，供人们运动健身。

星空公园内保留了原有的大树，新栽了樱
花树、千鸟花、金叶石菖蒲等花草树木，以增强
景观效果。树池多被设计成星星和云朵形状，
部分树池座凳采用透光混凝土新材料、新工艺
制作，夜晚亮灯后可发光。

“我对这座公园挺满意的。”正在陪两岁多
的女儿玩跷跷板的居民鞠伟说，该公园建成后，
女儿每天都来玩耍。她在这里结交了小朋友，
胆量也变大了。

下午放学后，孩子们纷纷来到儿童游乐区
玩耍。读小学二年级的李宏烨和小伙伴最喜
欢爬到行星彩色雕塑顶部，抢占“制高点”。李
宏烨的妈妈杨女士说：“每天放学后，我的儿子
都要来玩一会儿。看着孩子玩得开心，我也很
开心。”

市园林和林业局统计数据显示，今年全市
计划建100座口袋公园，目前已建成77座。

这座口袋公园可“发射小火箭”
吸引孩子们来“探索宇宙”

画面近处是星空公园儿童游乐区。 陶进 摄


